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Niederschrift 
zur 04. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates 

der Ortsgemeinde Lollschied 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 20.11.2024 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:10 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Floriansstübchen, Lollschied 

 veröffentlicht: Mitteilungsblatt „aktuell“ Nr. 

Anwesend sind: 
 
 Unter dem Vorsitz von 
Frau Simone Mönnings  Ortsbürgermeisterin 
 Von den Ratsmitgliedern 
Frau Mirijam Regina Baumeister    
Herr Thomas Hubert    
Herr Stefan Mönnings    
Herr Nils Ritscher    
 Von den Beigeordneten 
Herr Markus Peter Lück  2. Beigeordneter 
Herr Lars Ritscher  1. Beigeordneter 
 
 
 
 

  
 
 

Es fehlen: 
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Tagesordnung: 
 1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Ergänzungswahl und Verpflichtung des Rechnungsprüfungsausschusses 
  
 3.  Forstwirtschaftsplan 2025 

Vorlage: 14 DS 17/ 0007 
  
 4.  Friedhofsangelegenheiten 
  
 5.  Personalangelegenheiten 
  
 6.  Vertragsangelegenheiten 
  
 7.  Anfragen Ratsmitglieder 
  
 7.1.  Friedhof 
  
 7.2.  Tischtennisplatte 
  
 7.3.  Protokoll 
  
 7.4.  Insektenvielfalt 
  
 7.5.  Dorfziege 
  
 7.6.  Neue Bürger 
  
 7.7.  Selbstbedienungsdorfladen 
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Protokoll: 

Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Die Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung und die Beschlussfä-

higkeit fest. Der Rat ist vollzählig. Keine Einwände. 
 

  
  
  
    
TOP 2 Ergänzungswahl und Verpflichtung des Rechnungsprüfungsausschusses 
 Werner Schmidt und Otto Holzhäuser werden von der Vorsitzenden vorgestellt. 

Sie stellen sich zur Wahl als Mitglieder im Rechnungsprüfungsausschusses. 
Wahl erfolgt laut Gemeindeordnung per Handzeichen. 
 

 Beschluss:  
 
Herr Werner Schmidt wird in den Rechnungsprüfungsausschuss gewählt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

Herr Schmidt nimmt die Wahl an. 
 
 
Beschluss:  
 
Herr Otto Holzhäuser wird in den Rechnungsprüfungsausschuss gewählt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

Herr Holzhäuser nimmt die Wahl an. 
 

 
  
    
TOP 3 Forstwirtschaftsplan 2025 

Vorlage: 14 DS 17/ 0007 
 In der letzten Sitzung des Gemeinderats wurde der Forstwirtschaftsplan von 

Herrn Gieseler vorgestellt. 
Es wurden nur Soll-Zahlen vorgestellt, keine Ist-Zahlen – es wird um einen Nach-
trag gebeten. 
 

 Beschluss: 



4 

 

 
Der Gemeinderat stimmt dem Forstwirtschaftsplan 2025, so wie er von 
Herrn Gieseler vorgestellt wurde zu. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
  
    
TOP 4 Friedhofsangelegenheiten 
 Bezugnehmend auf die Bestattung Holzhäuser wird abgestimmt, dass zukünftig 

Urnen im Reihengrab mit beigesetzt werden. 
 
- Ergänzung bzw. Änderungen der Friedhofssatzung kommen als Punkt auf einen 
nächsten Sitzungstermin 
- Mülltonnen für den Friedhof wurden bestellt und geliefert, stehen beim Rathaus 
und müssen zum Friedhof gebracht werden. Die Frage der Leerung muss noch 
geklärt werden – Anfrage bei Remondis wegen Änderung der Abholtour. Wer 
übernimmt die Aufgabe die Tonnen zur Leerung an die Straße zu stellen 
- Im Rahmen der Dorferneuerung gibt es finanzielle Mittel die event. auch für die 
Verschönerung des Friedhofs zur Verfügung stehen könnten. Muss geklärt wer-
den, in welcher Form Anträge gestellt werden können 
-Frau Baumeister, Herr Hubert und Herr Lück kümmern sich um Pflanzungen am 
Friedhof (neue Eiche, Busch auf Anonymen Grabfeld) 
 

 Beschluss:  
 
Es wird dem Vorschlag zugestimmt, dass Urnen im Reihengrab beigesetzt 
werden dürfen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
  
    
TOP 5 Personalangelegenheiten 
 Steve Hannig arbeitet bereits 5 Std. als Gemeindearbeiter und wäre bereit auf 10 

Std. aufstocken. Mehrarbeit wird im Friedhof geleistet werden. 
 
- Laut H. Brzank (VG BEN) sind die Stellen der Gemeindearbeiter im Haushalts-
plan 2025 aufgestockt worden – es sind weitere Stunden zu vergeben 
- Alte Verträge werden in den VG geführt, die gar nicht mehr aktuell sind. Muss 
abgeglichen und aktualisiert werden 
- Gespräch mit Herrn Aich hat stattgefunden – er ist bereit sich auch weiterhin um 
die Beete zu kümmern. Seine Aufgaben müssen klar definiert werden 
- Idee: einzelne Beete werden mit Namensschildern der Paten versehen, andere 
Schilder mit Gemeindewappen – ganz klare Aufteilung, welche Beete bearbeitet 
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werden müssen. Im Frühjahr Bestandsaufnahme und gemeinsamer Rundgang – 
Arbeiten klar definieren 
- Wichtig: Im Frühjahr gemeinsam Bestandsaufnahme der Beete machen (ge-
meinsamer Rundgang mit Herrn Aich) und klare Aufgabendefinierung 
 

 Beschluss:  
 
Der Aufstockung der Stunden für die Gemeindearbeit von Herrn Hannig 
wird zugestimmt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 
 

 
  
    
TOP 6 Vertragsangelegenheiten 
 Senkschächte im Dorf werden 2x im Jahr vom Feuerwehr Förderverein gereinigt 

– dafür werden Nutzungsgebühr von 150,-- €  für Floriansstübchen erlassen. 
 

 Beschluss: 
 
Im Gegenzug zur Reinigung der Senkschächte wird dem Förderverein der 
Feuerwehr die Nutzungsgebühr erlassen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
  
    
TOP 7 Anfragen Ratsmitglieder 
  
  
  
  
    
TOP 7.1 Friedhof 
 Die Polizei wurde nur beratend hinzugezogen – es wurde keine Anzeige erstellt  

– auf einem neuen Grab wurde bereits 2x eine Schnapsflasche abgestellt. Bitte 
um Achtsamkeit, wer sich am Friedhof aufhält. 
 

  
  
  
    
TOP 7.2 Tischtennisplatte 
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 Könnte die Tischtennisplatte an Stelle vom Spielplatz auch beim Floriansstüb-
chen aufgestellt werden? Auf dem Spielplatz muss die Tischtennisplatte Norm er-
füllen (teuer), beim Rathaus nicht. Abklären: ist das wirklich so? 
 

  
  
  
    
TOP 7.3 Protokoll 
 Frage zu Protokoll: Kann letztes Protokoll in der nächsten Sitzung verabschiedet 

werden? Bisher nicht möglich, da das Protokoll nicht jedes Mal bis zur nächsten 
Sitzung von der VG versandt wurde. 
 

  
  
  
    
TOP 7.4 Insektenvielfalt 
 Herr Rolf Hussing hat eine Ausarbeitung erstellt zum Thema Insektenvielfalt. 

Dies beinhaltet u.a. Förderkonzepte, Möglichkeiten der Gestaltung insekten-
freundlichen Raums. Vorschlag: Rat lädt Herrn Hussing in einer der nächsten Sit-
zungen ein und gibt ihm die Möglichkeit ( für 20 Minuten) die Projekte persönlich 
vorzustellen. Event. auch in einer gemeinsamen Begehung. 
Bis zu diesem Termin wird vom Rat ausfindig gemacht, welche Flächen zur Ver-
fügung stehen. 
 

  
  
  
    
TOP 7.5 Dorfziege 
 Thema Dorfziege findet guten Anklang – noch hat sich jedoch Niemand gemel-

det, der bereit wäre sich um die Tiere zu kümmern (Weide regelmäßig umste-
cken, Wasserversorgung, täglich nach den Tieren schauen, …) 
Überlegung: Dorfinterne Ausschreibung zur Betreuung der Dorfziegen. 
 

  
  
  
    
TOP 7.6 Neue Bürger 
 Sollen neue Bürger künftig begrüßt werden?  

Wie steht es mit Begrüßungsgeschenken für Babys – Vorschlag: Obstbaum für 
Kind; Stofftier: Ziege? 
 

  
  
  
    
TOP 7.7 Selbstbedienungsdorfladen 
 Herr Ritscher hat Philipp Diehl getroffen, der bereits mehrere Selbstbedienungs-

dorfläden eröffnet hat – er sucht nach neuen Möglichkeiten – event. im Wasser-
häuschen. Kommt und schaut sich die Örtlichkeit an. 
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Für die Richtigkeit: 

Datum: ___________________ 

 

__________________________ ____________________________ 
Simone Mönnings, Vorsitzende Heike Störmer, Schriftführerin 
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